

EL COMBATE

DIARIO DE LA MAÑANA

Organo del Club LA JUVENTUD NACIONALISTA

Año I

San José de Costa Rica, 25 de julio de 1905

Núm. 30

PAZ

TRABAJO

Candidato del Partido Nacional

LIC. DON CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ

PROGRESO

LIBERTAD

EL COMBATE

ORGANO DEL CLUB

La Juventud Nacionalista

Director,

JULIO ESQUIVEL S.

Administrador,

OCTAVIO MOYA

Colaboradores,

El Club LA JUVENTUD NACIONALISTA

CONDICIONES:

Suscripción mensual. ₡ 1.00

Avisos, precios convencionales

No se devuelven originales

OFICINAS:

Calle 2.ª Sur, junto á la ALHAMBRA

APARTADO 590

Qué mal anda.....

Cinco partidos se deslindaron desde el principio de la actual contienda política, dispuesto cada uno de ellos á luchar para obtener la supremacía sobre los demás y en consecuencia, á llevar al solio presidencial á su abanderado y jefe.

La lucha aparentó ser titánica. Las ideas surgirán vigorosas de esa brega en que aparentemente campeaba la honradez y el patriotismo.

Cinco agrupaciones que emplearían en su lucha una táctica ofensiva y defensiva, empeñados todos en luchar palmo á palmo el terreno con el arrojo y bizarría de quien combate por hacer efectiva realidad la encarnación genuina de sus ideales.

Pero bien pronto varió el aspecto del campo político. Los enemigos no eran iguales, y sobre todo, faltaba en muchos el coraje y el denuedo de los buenos caballeros; porque lejos de luchar por el triunfo de un ideal hermoso ó de una causa ameritada, iban tras el medro personal, ó bien henchidos de odio viperino que les cegaba y les rendía.

El predominio del más fuerte vino irremisiblemente y el Partido Nacional se alzó poderoso y altivo presentando sus aceradas armas: la razón y la lógica. Pero no apareció el adversario digno que se le enfrentara, los cuatro bandos contrarios huyeron en desbandada, reconociendo su propia debilidad, y ya que ninguno de ellos perseguía el implantamiento del verdadero buen gobierno, sino el triunfo de un hombre sin méritos para ello y por ende el de un círculo; se unieron cobardemente para hacer así contra el Partido Nacional, una oposición indigna y á todas luces baja y ruin.

Así, en guerrillas, deponiendo sus diferencias y unidos ridículamente para combatir al enemigo fuerte y poderoso, á mansalva lanzan sus proyectiles de odio y de despecho contra el Partido Nacional, triunfante, sin poder hacerle el más pequeño daño, por el contrario, desprestigiados cada vez más, ante el público inteligente y sensato, que rechaza con indignación esas fracciones personalistas, caminan mal de su grado hacia la derrota que sufren como consecuencia racional, aquellos que se constituyen en defensores de las malas causas.

Desengañese Máximo Fernández; su falsa popularidad se ha desvanecido al penetrar un rayo de verdad que ha dejado en claro su vida pública pasada que le exhibe como un indolente sin carácter ni energía.

Abandone Bernardo Soto su intento de figurar nuevamente en la política de nuestro país; ya no son los mismos tiempos; vuelva á la vida pasiva en que ha vivido hasta ahora; que aún hay sanción entre nosotros para estigmatizar al gobernante que no supo cumplir con su deber.

Comprenda Tobías Zúñiga que los hombres públicos, á no ser genios, no se improvisan y que su honradez y caballerosidad bien conocidas, no son méritos suficientes para hacer buen gobierno.

Cuántos ciudadanos mediocres se encuentran en el mismo caso, y ni por un momento han pensado en ser presidentes.

Donde están los hechos que le acreditan ante el público como estadista laborioso, como político capaz para regir nuestros destinos con habilidad y tacto?

Comprendan todos que su atrevido

miento ha sido ó temerario ó pueril al pretender oponer sus débiles personalidades, tan poco ó nada ameritadas, al avance de un partido capitaneado por Cleto González Víquez, el estadista que ha consagrado gran parte de su vida al bienestar y adelanto de sus conciudadanos y cuyo nombre, conocido por todo costarricense, es pronunciado con admiración y con cariño.

Envidiosos, cobardes y pequeños ha habido que pretendiendo oscurecer al Licenciado González Víquez, sólo han conseguido caer en el ridículo de los unos y merecer el más profundo desprecio de los otros.

IBO

TEATRO NACIONAL

SAN TOY — GEISHA

Un día y dos noches amarillas nos dió la Compañía Scognomiglio con la representación de las lindas operetas arriba indicadas; tres llenos completos pues para nosotros son completamente nuevas las costumbres chino-japonesas en el Teatro, y en realidad que son encantadoras: si la tierra del sol naciente es tan bella como la pintan en «Geisha», ya podemos ir liando los *petates* (perdonando lo vulgar de la expresión) y emprender viaje al archipiélago amarillo, á tomar té servido por deliciosas geishas.

San Toy, opereta del mismo autor de Geisha, no gustó tanto como ésta, y es que, en honor de la verdad, es más atrayente y más simpático lo japonés que lo chino. San Toy es una pieza de mucho movimiento, sobre todo, coreográfico; tiene bailecitos que *dislocan* pero también tiene números delicadísimos, sobresaliendo entre ellos el duetto del A B C ejecutado magistralmente por la señorita Perretti (San Toy) y el señor Polombi (Bobie). En cuanto al desempeño ¿qué hemos de decir? habiendo sido interpretados los principales papeles por las señoritas Perretti y Gattini y los señores Polombi, Poggi y Bertini, aquello tenía que ser bueno. ¡Qué chinita más encantadora nos hizo la Perretti! ¡Pues no había de sorberle el seso á Su Magestad? Emperador del Celeste Imperio á pesar de estar *chocheando!*

El señor Polombi cada día se capta más las simpatías del público; tiene una voz bellísima; un poco más fuego, y el triunfo es suyo.

La «mise en scene» de primera sobre todo en el final del primer acto, el escenario era un cuadro de efecto mágico, lo único que no estuvo á la altura de la decoración fué la salida de la luna, rapidísima para quedarse inmóvil en medio cielo. En cuanto al salón chino, no podía pedirse más, en lujo y buen gusto.

De «Geisha» solo diremos que en interpretación estuvo á la altura de la primera noche, y que el público, que llenaba completamente el teatro, salió contentísimo, y podemos asegurar á los empresarios que esta encantadora opereta resiste tres representaciones más.

Bien por la compañía.

FAN FAN

Fiesta del Nacionalismo en la Ciudad de Santo Domingo

El domingo último fué día de gala para el nacionalismo en la digna ciudad de Santo Domingo.

Reunidos en un, hermosísimo salón arreglado con mucho gusto, más de 200 valientes hijos de aquella tierra, se procedió á descubrir el retrato del Lic. don Cleto González Víquez, regalo de don Luis Anderson, que ocupaba el testero. Tocó á don Leonidas Loría, enviado del Club Nacional de Heredia, iniciar la fiesta ordenando que el tricolor que cubría el retrato, desplegándose en dos alas formara dignísimo marco á la figura del ilustre repúblico que en el fondo se destacó. En estos momentos un estremecimiento eléctrico, recorrió la concurrencia; todo el mundo se puso de pié y un grito unánime de ¡viva don Cleto González Víquez! condensó el general sentir de todos aquellos nobles pechos.

Calmado en tanto el entusiasmo pudo continuar el señor Loría su discurso lleno de frases brillantes, de conceptos levantados, que eran recibidos por la concurrencia con aplausos entusiastas.

Hablaron á continuación los delegados del Club la Juventud Nacionalista, concluyendo la hermosa reunión con el discurso de don Juan Teófilo Miranda, quien con su estilo sencillez y claro acabó de entusiasmar á la concurrencia.—Fue un digno remate de aquella fiesta de la democracia.

Esta reunión da á conocer al país entero que la causa nacionalista es acogida con decidido entusiasmo por los valientes domingueños que comprenden que si ayer cumplieron con la patria haciendo de cada uno de sus pechos un altar para su culto, cuando las instituciones estaban perseguidas, hoy, que el republicanismo impera, cumplen con ella contribuyendo á llevar á la Presidencia de la República, un hombre que es garantía segura de que las instituciones durante su Gobierno tendrán la consagración más alta.

Bien por los valientes domingueños! para ellos nuestros parabienes por su digno proceder.

E.

POR TELÉGRAFO

DE NICOYA

Depositado el 23 á la 1.05 p. m.

A «El Combate.»

Regresé de mi escursión á Zapote, San Lázaro, San Vicente y Sabana Grande. Por estos puntos habían pasado Rubén Coto, Rafael Cartín y Agustín Ramos.

La política que hacen es decir que Cartín, quien hacía propaganda desde que era Visitador de escuelas, había renunciado para trabajar por Máximo Fernández y que éste es candidato oficial. Algo más por el estilo.

Todo quedó desvanecido.

Fernandistas trabajan desesperadamente, sin resultado. Van como el canchero, caminando para atrás.

Triunfo del Partido Nacional en toda la Provincia preparábase espléndido.

EL CORRESPONSAL.

DE SAN RAFAEL DE HEREDIA

Orador zuñiguista al notar que predicaba en desierto, se sulfuró y la emprendió á ultrajes furiosos contra los nacionalistas y fernandistas presentes y contra las autoridades locales.

La autoridad lo mandó bajar y fué preciso que las comisiones de los demás partidos lo ampararan para evitar que el pueblo le diera una *merecida meleneada*—por su insolencia.

Pueblo indignadísimo contra esa propaganda de insultos.

Por estos alrededores no ha pegado el zuñiguismo.

CORRESPONSAL

DE SAN JOAQUIN DE HEREDIA

En este pueblo se ensancha el nacionalismo prodigiosamente.

Hay gran entusiasmo por la ovación del 30.

Fernandismo en derrota.

EL CORRESPONSAL

GACETILLAS

Bochincheros

Un grupo de fernandistas atacó el domingo en la Cuesta de Moras á un agente del orden público, logrando entre todos desarmarlo en parte. Con el auxilio de más policía que llegó enseguida se sofocó el motín y fueron conducidos al cuartel los agresores.

Hay un círculo fernandista en la dicha Cuesta de Moras que es una verdadera amenaza para la sociedad por sus exaltadas opiniones políticas y su poca cultura.

Esa gente debe ser tratada con severidad si prosigue en sus desmanes y la vigilancia que se ejerce en esa parte de la ciudad, á nuestro ver, debía de ser mayor, sobre todo en ciertas fondas.

En San Pedro

La autoridad política, cumpliendo con su deber, hizo bajar de la tribuna á un orador, no recordamos de qué partido, que se había descomedido hasta el punto de constituir un peligro.

Acto contínuo, un fernandista arrancó el botón blanco que sobre la solapa llevaba un nacion-ista, provocación estúpida que fue contestada con un bofetón en la cara.

La actividad de la policía evitó que el desorden tomara cuerpo.

El viernes

cuando del club se fueron los nacionalistas allí reunidos para la plazuela de las Arcadas, un comerciante fernandista, de posición, salió que se ahogaba por una de las ventanas de su casa y le gritó á unos cletistas: «Cloratos, ¿de donde cogieron tanto chiquillo?»

El pobre hombre se ahogaba pues no era para menos: mil quinientas personas en manifestación tranquila y ordenada es cosa que ni han soñado jamás los fernandistas.

En San Cristóbal

Nos telegrafian de Cartago quejándose de la insolencia de la propaganda zuñiguista en San Cristóbal.

El Partido Nacional allá avanzando rápidamente y con gran mayoría asegurada.

Traslado

La Secretaría de la Guerra se está trasladando al local ocupado por la Comandancia de esta Plaza.

Cuál...aña?

Para dar prestigio á la candidatura de Soto el grande, andan diciendo los sotistas que don Cleto les pertenece.

¡Qué chuscos! Eso se llama querer vestirse con plumas ajenas.

Decía un imparcial:

que el gran partido cletista hable de triunfos seguros, y lugares dominados por su causa; nada más natural, que el fernandismo diga que tiene algunos adeptos, pase, pero que el zuñiguismo, de quien sólo se acuerda uno porque tiene dos voceros, muy cultos y muy comedidos, sostenga que todavía existe, es cosa que hace desternillar de risa al más tieso y excéntrico inglés.

Hoja insidiosa

Ayer circuló una hoja suelta impresa en la tipografía «La Tiquetera» y firmada por un «artesano honrado» que ha resultado ser un «caballero de levita» que figura en uno de los partidos contrarios, el famoso del Palo al Pueblo.

En la hoja se hacen groseras y falsas imputaciones á los cletistas, todo por el afán de impedir la manifestación del treinta con mentiras y sustos que no entran en ninguna parte, porque ya esos métodos son conocidos: es el arma de que se sirven para combatir al nacionalismo, no tienen otra.

El miedo ó *canillera* que les ha entrado á los adversarios es tremendo; pero ya la policía debe fijarse mucho en quiénes propalan especies falsas y contra el orden, pues eso lo castiga severamente la ley.

Pésame

Lo damos muy sentido á nuestro amigo y copartidario don Salomón Aguilar importante vecino de Barba por la muerte de su hijo Matías.

Noticias falsas

Hay una ley que castiga la propalación de noticias falsas, que tantos perjuicios pueden irrogar al comercio y á la sociedad en general.

Por aviso de don Gustavo Alvarado, vecino de Orosí, persona seria y cuyo dicho merece crédito, se sabe que los sotistas, con pérfida intención política, están llevando á pánico á las poblaciones rurales de Cartago con la noti-

cia de que tanto en dicha ciudad como en la capital existe ya la peste bubónica.

No sea ya por el mal que se quiera ocasionar con esto al Partido Nacional, —cosa que nos tiene sin ningún cuidado,—sino en interés del público, las autoridades están en el deber de reprimir abusos de esta clase en personas que no miden el alcance de sus palabras cuando de dar expansión á sus insanas intenciones se trata.

Llamamos la atención de las autoridades sobre el particular.

Se encuentra

entre nosotros, procedente de Guatemala, el General don José Montúfar, cuñado de don Tobías Zúñiga Castro.

Ah, los decentes!

«El Día» ha dado una muestra patente de lo escaso de... material que está cuando ha aceptado en sus columnas un desahogo como el que en el n° 1360 del domingo aparece con el título de «La Ovación Blanca,» y suscrita por un señor Rifi que no es más que un indecente que no conoce ni los más rudimentarios principios de caballerosidad.

Es de extrañarse que don Agustín Luján director del Periódico haya aceptado semejante asquerosidad, cuando él pertenece ó está ligado á esa Sociedad á quien se ofende tan hondamente, mofándose é injuriando á lo más delicado que tiene en su seno; á esas señoritas, á quienes los de «El Día» no tienen ningún respeto.

Desearía saber si todos los colaboradores que en tan lujosa abundancia aparecen en la primera cara de «El Día» están de acuerdo con el artículo citado.

JUAN F. MONTEALEGRE G.

Julio 24 de 1905.

Valentía

Hemos sabido que el policía atacado el domingo por una cuadrilla de fernandistas, don Alejandro Moreno, se portó valientemente en defensa de su autoridad, evitando que sus numerosos contrarios lo despojaran del revólver.

Un ascenso para ese cumplido empleado sería debida recompensa y acto de justicia.

Mañana subirá

á escena en el Teatro Nacional la popular opereta *Madama Angot* y el jueves próximo *Historia de un Pierrot*.

Heredia

Hoy se ha aumentado la lista de cletistas del centro de esta ciudad, con 19 ciudadanos.

Hay pues, hasta hoy 921.

No hay duda—Heredia es cletista.

EL CORRESPONSAL.

A nuestra mesa de redacción ha llegado el precioso trabajo literario del poeta don Aquileo J. Echeverría. Damos las más expresivas gracias al autor por su galantería.

Protestas

Protesto de la firma que dí en favor de la candidatura del Licenciado don Máximo Fernández y me adhiero al Partido Nacional que postula como candidato al eximio ciudadano Licenciado don Cleto González Víquez por quien ofrezco dar mi voto.

Barrio Jesús de Santa Bárbara, julio 20 de 1905.

Rogado de Ramón Córdoba Prendas que no sabe firmar, José Murillo A.

Testigo, José Palma Ch. Testigo, V. Murillo.

Teniendo noticia de que los partidarios de don Máximo Fernández me incluyeron sin mi consentimiento en la Directiva de este barrio, protesto con-

tra ese abuso y hago presente que he sido y seré netural. Más tarde si me conviene daré mi voto por el candidato que seade mis simpatías.

Rogado de Manuel Carballo que no sabe firmar, V. Murillo.—Testigo, José Murillo A.—Testigo, José Palma Ch.

Barrio Jesús de Santa Bárbara, 21 de julio de 1905.

Juan Hernández vecino del Setillal del distrito de Santo Domingo de la Villa de Santa Bárbara, se retira del Partido que proclama como candidato al Licenciado Soto.

Santa Bárbara, 21 de julio de 1905.

Rogado de Juan Hernández, por no saber firmar, Ramiro Novellan C.—Testigo, Rafael Rojas G.—Testigo José Salas S.

Alajuela, julio 18 de 1905

Hago constar que no habiendo firmado por ninguna de las candidaturas de las que hoy se encuentran al frente de la actual campaña política, me afilio á la noble causa que postula con el buen nombre «Partido Nacional» y la que lleva por su abanderado al Lic. don Cleto González Víquez.

Por Julián Gómez que no sabe firmar, Rubén Ortiz D.

Conste, Emilio Alfaro.

Viendo la fuerte derrota en que se encuentran los malévolos del soti mo, y buscando con buen calor la causa que verdaderamente sustenta los buenos principios de republicanismo, como es el «Partido Nacional»; y así, aconsejo á mis amigos contribuyan con sus votos el día de las elecciones, al triunfo de la causa que promete la verdadera gloria para Costa Rica.

Por Manuel Jiménez que no sabe firmar, Rubén Ortiz D.

Conste, Emilio Alfaro.

Alajuela, 16 de julio de 1905.

Yo, Antonio Chávez, mayor de edad, y en uso de mis libres derechos he dispuesto que viendo el progreso de la gran causa Nacionalista, adherirme de mi buena conciencia al «Partido Nacional».

Por Antonio Chávez, que no sabe firmar, Rubén Ortiz D.

Alajuela, 16 de julio de 1905.

Cumpliendo con mis deberes sagrados de ciudadano, y viendo que es la santa y noble causa la que proclama al Lic. don Cleto González Víquez, me dispongo, desde este momento, contribuir con mi adhesión para coronar con el triunfo la obra que se propone el Partido Nacional, de llevar á la Presidencia de la República á su progresista candidato el Lic. don Cleto González Víquez.

VENTURA ARIAS.

Conste, Emilio Alfaro.—Rubén Ortiz D.

Alajuela, 16 de julio de 1905.

Al público

He visto que en *El Derecho* número 1094 de 18 de los corrientes aparece mi nombre en la Directiva del Partido fernandista de erte distrito. Como yo no he pertenecido jamás á esa agrupación política, ni he autorizado á nadie para hacerme figurar como vocal de esa Directiva, protesto enérgicamente de semejante abuso, y una vez más hago presente que pertenezco al gran Partido Nacional y que hechos de esa naturaleza son muy corrientes entre los neos de esta localidad.

San Juan de Santa Bárbara, 20 de julio de 1905.

Rogado de Manuel Alfaro Arias que no sabe firmar,—V. Murillo.

Testigos:—Ismael Murillo,—José Murillo A.

Hago formal protesta de la firma que di en favor de la candidatura de don Bernardo Soto, por haberseme tratado con la mayor indiferencia de que están revestidos los señores sotistas, y de la que usan diario con la gente de que usa el hábito de camisa. Dejo así mi protesta en la noble causa de la que encabeza como abanderado en ella, el Licenciado don Cleto González Víquez.

A ruego de Benjamín Alvarado que no sabe firmar.—Rubén Ortiz D.—Testigo, José Sabarío G.—Testigo Emilio Alfaro.

Alajuela 16 de julio de 1905.

CAYÓ LA VENDA

Convencido de que el Partido fernandista no tiene más ideales que el triunfo de la persona de don Máximo Fernández me separo de sus filas, renuncio el puesto de vocal de su Directiva en este distrito y acojo con el entusiasmo propio de quienes no ambicionan más que la felicidad de la patria, la candidatura del ciudadano Licenciado González Víquez.

San Pedro, 22 de julio de 1905.

Por Marcial Fuentes.—Tobías Acuña.

Protesto con todo mi valor de la firma que di por el Partido de don Bernardo Soto, de que fui víctima engañado, y me adhiero al gran Partido Nacional, por estar bien convencido de que es la que llevó su buen progreso y ha creado la buena paz, de la que doctrina sus buenos principios.

J. V. LORÍA

Testigo; Rubén Ortiz D.—Testigo, Emilio Alfaro.

Alajuela, 16 de julio de 1905.

PROTESTO

De la firma que di en favor de la firma don Bernardo Soto, y me adhiero a la que postula don Cleto González Víquez, por el sólo hecho de haberme inducido propagandistas de varios bandos contrarios.

Por Jorge Murillo que no sabe firmar.—Rubén Ortiz D. Barrio de San José, Alajuela 16 de 1905.

Testigo, Emilio Alfaro.—Testigo, Carlos A. Porras.

Yo JOSÉ FRANCISCO GARCÍA—vecino de San José—Hago constar que he pertenecido al partido fernandista pero convencido de que el señor Fernández está muy lejos de hacer la felicidad de nuestra querida patria que es lo que perseguimos todos—me retiro de dicho partido y retiro la firma que di por el señor Fernández—y me adhiero de mi espontánea voluntad al Gran Partido Nacional que proclama como candidato a la Presidencia de la República al ilustre—Licenciado don Cleto González Víquez.—

José Francisco García.

San José, 17 de Julio de 1905.

Los infrascritos, vecinos de San Pablo de Heredia, hacemos constar: que hemos estado afiliados al partido fernandista; pero convencidos como estamos, que el hijo de esta provincia, Licenciado don Cleto González Víquez es tan digno como cualquiera otro de los candidatos que hoy se disputan la opinión pública, para regir con acierto los destinos del país, no sería lógico que nosotros fuéramos contra el de la casa por apoyar el de fuera, por eso, nos separamos de Partido Republicano fernandista y nos afiliamos al bando cletoísta, que es el que debe apoyar to-

do buen herediano que trate labrar junto con el bien del país, un estímulo a los hijos de su suelo que desde la cuna más humilde se levantan a impulso de sus propios merecimientos.

San Pablo de Heredia, Julio 14 de 1905.

Juan Daniel González,
Ramón Arce

Mauro Castro
Etanislao Córdoba

Aquileo Córdoba
Apolonio Córdoba.

PROTESTA

Al principio de la actual contienda política, creyendo en las aceveraciones que don Juan Francisco Cortés hace en su propaganda en favor del Partido de don Máximo Fernández, le di mi firma al señor Cortés en favor de dicho partido; pero hoy, convencido de que no es cierto lo que el señor Cortés me decía y de que de los cinco candidatos a la Presidencia que hoy se discuten, el que reúne mejores condiciones y de quien más bienes puede esperar Costa Rica es del Licenciado Don Cleto González Víquez, quien hará la felicidad de sus gobernados y afianzará los verdaderos principios republicanos, protesto de la firma que di por el Licenciado Fernández y me adhiero al Partido Nacional, que es el que proclama la candidatura del Licenciado don Cleto González Víquez, por quien daré mi voto en las próximas elecciones por convicción y no por engaño.

Desiderio Salas

Santa Bárbara, Julio 11 de 1905.

Permanente

El domingo 30 de este mes se verificará en esta capital la —OVACION— que prepara la Directiva del Partido Nacional.

—Se llevará a efecto sin falta.

Ya lo saben los nacionalistas para que no hagan caso de las falsas especies que pudieran propalar nuestros adversarios.

Se Alquilan

las piezas que ocupó con su bufete el Licenciado don Joaquín Aguilar en la casa de don Aquiles Bonilla.

Por la mitad del valor

Se vende una casa que costó \$13000 Está situada a 125 varas del Parque Central, y su construcción es, en su mayor parte, de piedra y ladrillo. Contiene: saguán, sala, 7 dormitorios, comedor; despensa, cocina, baño, dos excusados, dos patios y sus correspondientes corredores.

Para más informes entenderse con esta Redacción.

JULIO ESQUIVEL SÁENZ

✦ Pasante de Abogado y Notario Público ✦

OFICINA:

FRENTE A LA GOBERNACIÓN

ACABAMOS DE RECIBIR

un gran surtido de

Pañolones negros de lana.—Toallas negras de ídem

Sarazas americanas, Gasas blancas.

Los mejores y más baratos Lienzos y Mantas.

Y NUESTRO FAMOSO

Té Legítimo de Ceilán

M. NARCISO ESQUIVEL

Establecido en 1870.

EDUARDO MAROTO

OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES

ARTÍCULOS PARA VENDER DE LANCE.—Máquinas de coser de mano, cocinas de hierro, catres de hierro con colchón de resortes, cómodas, armarios, lámparas eléctricas y de petróleo, 2 tintas de baño, alfombra por varas, 1 cortina completa, varios coches de niño, 1 romana plataforma, 1 refrigerador, 1 máquina de lavar, varios resortes para camas anchas y angostas, 1 arado americano «Ideal» no. 26, 1 planimetro para agrimensor, 1 piano en buen estado.

BUEN SURTIDO A PRECIOS EXCEPCIONALMENTE BARATOS DE: sombreros de fieltro para hombres, camisas extranjeras, blancas ó de color, cuellos muchas formas, paraguas de seda y de satín, camisetas y calzoncillos para hombre, camisetas para señora.

—ZUELA PARA ZAPATEROS, COCOS, Balsa, Caín—

Finalmente hay un surtido permanente de muebles, loza, cristalería y demás objetos, a precios tan bajos que vale la pena informarse primero de mis artículos y de mis precios.—Se ahorrará cincuenta por ciento.

La Barbería de Rosendo Román

en Cartago

se ha trasladado al local contiguo a
“La Copa Blanca,” calle de Los Estanques

Librería Española

Imprenta, Encuadernación y Fábrica de Sellos de Hule

de MARÍA v. de LINES

SAN JOSÉ

COSTA RICA

BALDARES Y ARIAS

Cartago, Costa Rica

Empresa Nacional de Funeraria

Trabajos de Carpintería y Ebanistería

Cuenta con un elegante carro fúnebre y pronto pondrán al servicio un hermoso catafalco.

PRECIOS QUE NO ADMITEN COMPETENCIA

Imprenta y Encuadernación de María v. de Lines. San José

Gran Fábrica de Muebles

DE

Roberto Ramón y Co.

S. en C.

La Fábrica más moderna y que cuenta con la mejor maquinaria y más competentes operarios, lo que le permite fabricar más bonito, más elegante y á precios más bajos que nadie.

Su numerosa clientela conoce ya estas verdaderas ventajas para el público.

Nadie debe comprar muebles antes de examinar los nuestros y comparar su construcción, elegancia y bajo precio.

Toda clase de muebles siempre listos para la venta, y también recibimos órdenes para fabricarlos especialmente.

Nos encargamos de todo trabajo de carpintería en casas particulares, con grandes ventajas de economía, pues con nuestra maquinaria podemos preparar las maderas económicamente y con perfección.

ABONO SUPERIOR

Ammoniated Bone and Potash

Más fuerte que el Ollendorf

Se vende en la Nueva Ferretería de

Miguel Macaya y Compañía

RIVERA Y CO.

Establecidos en Cartago importan mercaderías especiales y tienen gran variedad de artículos que por su precio y calidad compiten con los similares que expenden las tiendas de la capital. En pañolones, rebozos y chales de burato siempre hay gran surtido á precios de competencir. Una especialidad de la casa son las monturas americanas famosas por su forma y material excelente. Se hacen pedidos por cuenta de los interesados cobrando una módica comisión.

A. Leiva & Cía

Antigua casa de los ALFARO

ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL

A nuestros favorecedores nos es grato anunciarles la llegada de extenso surtido de mercaderías, las que vendemos, como de costumbre, á precios sin competencia.

Lámparas y Reverberos de Alcohol

Crin animal para colchones.—Ornamentos de madera tallada.—Discos, agujas, y otros accesorios para fonógrafos.—Letras de aluminio para rótulos.

En la Ferretería de

MACAYA Y COMP.^A

Esquina diagonal á Robert Hermanos

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Talabartería y Colchonería

de Salvador Jirón

Frente á la "Farmacia de París"—Calle 3.^a Norte

TALLER MONTADO Á LA MODERNA

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas, mexicanas y del país

Pueden verse las muestras en el almacén de Romero y Quelquején

Albardas de campo y sus respectivos aperos

Colchones que satisfacen al de gusto más refinado. Trabajos garantizados

* * Materiales europeos importados directamente * *

La Famosa

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

SCHLITZ

La cerveza que ha hecho

A

MILWAUKEE FAMOSA

Los afamados Cigarrillos

COQUETAS

Unicos Agentes: A. HERRERO & Co.

Felipe Martin

CARTAGO—COSTA RICA

Llama la atención á su numerosa clientela sobre los artículos que recientemente ha recibido y ofrece á precios sin competencia.

Gran Fábrica de Muebles

DE

JORGE MORALES BEJARANO

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1890

Habiendo sido objeto de multitud de concesiones por parte de los manufactureros. Americanos y Europeos y deseando que mis clientes también se aprovechen de estas circunstancias especiales, hé resuelto rebajar un 25 y en mucho un 50 o/o de los precios corrientes, que tenían mis artículos antes del accidente de que fui objeto el día 30 de octubre de 1904.

Todos mis artículos los garantizo hasta los más baratos, su sólida construcción, su indiscutible duración, lo fino del acabado, su elegancia, lo artístico y bien parecido de las obras. Garantizo construir dichas obras de cedro amargo legítimo, de caoba ó de cualquier madera que el cliente indicase, pues para él cuento con gran cantidad de maderas bien acondicionadas y embodegadas, imito cualquier color de madera que el cliente indicase, lo mismo que el acabado que se pida, se charola encausticado, encerado ó barnisado & . & .

Ejecuto obras según modelos, diseños, tratados ó catálogos, franceses, alemanes, españoles, ingleses, italianos, suecos y americanos etc. etc., en ellos encontrará el cliente todos los estilos inclusive Luis XV, el antiguo, y el hermoso estilo *modernismo* hoy en moda en todo Europa.

Dadas las actuales circunstancias y contando con un número considerable de operarios ágiles y espertos en su arte tanto del país como extranjeros, con una completa instalación de máquinas que ejecutan el trabajo á que están destinadas sin interrupción de ninguna especie, pues los defectos de que adolecían las primeras dada ya mi práctica han sido tomadas en cuenta al hacer el nuevo pedido.

Camplimiento, honradez, puntualidad en todas mis negociaciones, son lema de esta casa que pongo á disposición de todo el público.

Acudid y os convenceréis avísalo á tus parientes y amigos.

ACUDID Y OS CONVENCERÉIS

Avenida Central, Este, Cuesta de Moras